



COMUNE DI CESENA

ASSESSORATO AI QUARTIERI

QUARTIERE n. 12 "Dismano"

VERBALE N. 7 - ANNO 2022

Il giorno **27 settembre 2023**, alle ore 20,45, in presenza, presso la sede in Via A.Kuliscioff, 200 Pievesestina si è riunito, a seguito di avviso scritto, inviato in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione il

CONSIGLIO DI QUARTIERE

Presiede e verbalizza BONDANINI LARA - presidente di Quartiere

Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.:

P	BALZANI STEFANO	P	LANDI CLAUDIO
P	BONDANINI LARA	AG	MONTI IADER
P	CASADEI VIRNA	P	PACIFICO FABIO
P	FALANGA ANNALISA	P	TASSINARI MARIA CRISTINA
P	GARBIN NICOLA	P	ZANDOLI AMEDEO
AG	GUIDUCCI GABRIELLA	//	//

P (presente); A (assente); AG (assente giustificato)

Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 9 consiglieri degli 11 assegnati al Consiglio, il presidente dichiara aperta la seduta.

ORDINE DEL GIORNO:

1) "Patto di Quartiere e presentazione bilancio di metà mandato"

^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^

PRIMO PUNTO

Prende la parola il Sindaco Enzo Lattuca ricordando gli incontri avvenuti in mattinata con i cittadini e quasi tutti i rappresentanti del Consiglio di Quartiere durante i quali sono stati affrontate le varie problematiche delle frazioni.

Presenta poi un resoconto delle azioni intraprese in seguito alla sottoscrizione del Patto di Quartiere sottoscritto tra il Sindaco e il Quartiere all'inizio del mandato.

In merito alla **viabilità** Il Sindaco riferisce che vi sono stati incontri con la Provincia e i Comuni di Forlimpopoli, Bertinoro e Forlì nei quali è stato ipotizzato un tracciato per il collegamento veloce Cesena-Forlì con la via Emilia Bis partendo dal Lotto Zero con un tratto che colleghi la secante con la Via San Giuseppe. L'idea progettuale a due corsie ampie anziché quattro, condivisa anche con il Comitato di zona, presenta condizioni più agevoli rispetto al progetto originario e un impatto economico e ambientale più ridotti favorendone la possibilità di realizzazione in tempi ragionevoli.

L'assessore regionale e tutti gli enti coinvolti hanno dato priorità all'opera e gli uffici Comunali sono pronti e disponibili alla realizzazione di un proprio progetto da sottoporre ad Anas. Si rimane solo in attesa della chiusura dell'accordo tra Anas e Ministero delle infrastrutture e il relativo finanziamento per la realizzazione delle opere dichiarate prioritarie per la Regione.

Anche la realizzazione della rotonda in zona Panighina potrà aiutare a smaltire il traffico sempre congestionato sulla via Emilia.

Il consigliere Zandoli chiede aggiornamenti circa l'installazione delle barriere fonoassorbenti sulla A14 in prossimità delle abitazioni di Pievesestina. Il Sindaco e l'assessora Lucchi si impegnano a chiedere notizie.

L'assessora Lucchi conferma che verrà realizzato il progetto Ztl per mezzi pesanti su via Dismano che prevede l'installazione di due varchi, uno sulla rotonda 8 marzo e uno sull'incrocio di Via Zavaglia. Il progetto non prevede l'istituzione di sensi unici sulle vie secondarie, così come richiesto dai cittadini. Lo stesso andrà a breve in delibera comunale per poi essere trasmesso al ministero per le autorizzazioni necessarie.

Sull'argomento **trasporto pubblico locale** prende la parola l'assessora Lucchi presentando il progetto Bussi la cui fase di sperimentazione partirà a breve e coprirà le frazioni del Quartiere Dismano.

L'idea è di un servizio a chiamata tramite applicazione che consentirà la prenotazione di un paio di mezzi con massimo nove posti ciascuno.

Il consigliere Balzani fa presente che la fase sperimentale dovrebbe durare più di sei mesi perché si tratta di un concetto nuovo di servizio a cui i cittadini devono abituarsi. Inoltre fa notare come l'orario ridotto fuori dagli orari di punta scolastici rende più difficoltoso l'utilizzo da parte dei lavoratori.

L'assessora Lucchi, che crede molto in un servizio così innovativo, ribadisce che il servizio è piuttosto costoso e per consentirne la sperimentazione per un periodo abbastanza lungo è necessario partire con orari più ridotti per poi perfezionarli nella fase successiva.

Il Sindaco chiede la collaborazione di tutti, Consiglio di Quartiere Dismano compreso, per il lancio e la pubblicizzazione del servizio. Qualora questo non dovesse superare positivamente la fase di sperimentazione difficilmente ci potranno essere alternative

all'attuale sistema di trasporto pubblico locale.

Interviene il Vicesindaco Castorri sull'argomento **Hub di Quartiere** riprendendo quanto discusso in un incontro con i Consiglieri nel quale era stata definita la possibilità di utilizzare alcuni spazi della Fiera di Cesena o spazi del campo Sportivo Dismano per la realizzazione di una nuova sede di Quartiere più accessibile, ampia, e informale in grado di accogliere tutte le attività del Quartiere. La progettualità verrà ripresa nei prossimi mesi e verranno valutate le migliori soluzioni a partire dal 2023.

A breve saranno resi accessibili anche gli ambienti di Spazio Comune in seguito a interventi di ristrutturazione previsti anche se, interviene la presidente di Quartiere, non afferiscono direttamente al Quartiere Dismano ma alle associazioni che si sono aggiudicate il bando.

Tra le richieste presenti nel patto di Quartiere per le **Aree Verdi** vi era anche la realizzazione di un campetto da basket nella frazione di San Cristoforo. Il Vicesindaco ritiene che un modesto investimento di circa 10.000 Euro consentirà la realizzazione dello stesso nell'anno 2023.

Per quanto riguarda **Cesena Sport City** il Dismano è uno dei sei poli inseriti all'interno della progettazione. Attualmente lo studio di progettazione sta lavorando su 4 poli (Ippodromo, Case Gentili, Villa chiaviche e Fiorenzuola) ma successivamente la progettazione riguarderà i campi sportivi di Pievesestina e Vigne. L'assessore conferma che informerà i consiglieri ogni qualvolta ci saranno aggiornamenti su tale argomento.

Interviene l'assessore Ferrini chiedendo ai presenti aggiornamenti sull'argomento **Sicurezza**, Controllo di Vicinato e informazioni sull'andamento dei furti nelle case.

La Presidente Bondanini fa presente che vi è la necessità di istituire un nuovo gruppo di Vicinato nella frazione di Sant'Andrea in Bagnolo e, come già espresso nell'incontro avvenuto a novembre 2021 con l'assessore, di pubblicizzare maggiormente l'attività di Controllo di Vicinato attraverso articoli di giornale e una campagna di sensibilizzazione.

In generale si registra una diminuzione degli episodi di criminalità nelle frazioni forse dovuto proprio alla presenza di questi gruppi o forse al periodo emergenziale Covid.

La presidente aggiunge che il problema dell'abbandono di viti lungo la via San Cristoforo non accenna a diminuire anzi ci sono continui episodi di forature tanto da consegnare ai Carabinieri di Cesena un esposto che raccoglie la firma di numerosissimi cittadini di San Cristoforo e Provezza. Si riconosce il grande lavoro svolto dalla Polizia Municipale e dal gruppo di Vicinato che ha sensibilizzato i cittadini affinché denunciassero ogni volta gli accaduti. L'assessore ribadisce l'importanza di effettuare le denunce per consentire a livello statistico di comprendere meglio la gravità della situazione.

Per quanto riguarda invece il problema del traffico l'assessore Ferrini esprime la difficoltà di monitorare tutto il territorio a causa del poco personale a disposizione. Anche per il monitoraggio delle alte velocità tramite i sistemi delle colonnine velo ok è emersa l'inadeguatezza dei sistemi di rilevamento.

Il Sindaco interviene su questo punto informando che è stata inoltrata la richiesta di rilascio di permessi per l'installazione degli autovelox. La presidente ribadisce la necessità di posizionarli nelle due aree più critiche del Quartiere, Via Dismano all'altezza di Sant'Andrea e Provezza.

Prende la parola l'assessora Lucchi informando che la **Casa dell'Acqua** sarà installata a breve ed è già stata predisposta la pavimentazione.

Relativamente alla situazione **Rifiuti** l'assessora conferma che è stato spostato il

raccoglitori di abiti usati perché creava situazioni di abbandono e sporcizia nella piazzetta dove era posizionato. Inoltre è stato fatto da parte della Presidente di Quartiere un lavoro di mappatura dei cestini che consentirà agli uffici Ambiente ed Hera di valutare eventuali spostamenti e una migliore redistribuzione degli stessi. L'assessora Lucchi informa che è stato dato incarico ad Hera di acquistare contenitori di media dimensione da posizionare nel Piazzale Bubani e vicino alla sede di Quartiere.

A breve partirà il servizio degli spazzini di Quartiere che copriranno a turni tutti i 12 Quartieri e si muoveranno cercando di pulire le aree più problematiche anche su segnalazione dei consiglieri stessi.

Il Sindaco informa invece che si sta proseguendo con il **progetto MAN**, la fibra è stata già posizionata e, a breve, verranno anche installate diverse telecamere lungo la Via Dismano.

L'assessore Ferrini ricorda che lo scopo delle telecamere non è il monitoraggio del territorio in tempo reale ma serviranno alla verifica di targhe sospette, in caso di indagini e nel sanzionamento da parte delle Gev in caso di abbandoni di rifiuti.

L'assessore Verona informa i presenti sulle attività realizzate in ambito di **Con.te.sto** nella sede del Quartiere e chiede se siano state partecipate o meno.

La Presidente risponde che non vi è stata una grande partecipazione perché non vi è stata sufficiente comunicazione. In seguito all'incontro avvenuto con l'assessore e la Dirigente Bovero infatti era emersa la necessità di coinvolgere maggiormente i ragazzi anche attraverso le scuole e strutturare maggiormente le offerte. Purtroppo, ribadisce la Presidente, non ci troviamo in una biblioteca del centro dove i bambini sono soliti andare abitualmente ma in una biblioteca di periferia e i bambini devono essere incentivati maggiormente.

Per la grande opera di Quartiere, La pista ciclabile su Via Torino, il Vicesindaco informa che il progetto è nel piano investimenti 2023 per l'importo di 1 milione di euro e con i fondi a disposizione inizieranno le fasi progettuali e i vari progetti verranno trasmessi al Consiglio di Quartiere per i relativi pareri.

Rivolgendosi all'assessora Labruzzo la Presidente sottolinea che vi erano una serie di servizi collegati alla richiesta dell'Hub di Quartiere: un decentramento dello Sportello Facile, uno sportello digitale, un ambulatorio / punto di ascolto. L'assessora risponde che non appena gli spazi saranno disponibili si potrà ragionare su come strutturare i vari servizi a favore della comunità. Aggiunge che recentemente è stato implementato il servizio di Progetto Giovani a cui il consiglio può rivolgersi per confrontarsi sulle opportunità e i progetti esistenti per i ragazzi.

Il consigliere Landi introduce l'argomento dell'installazione indiscriminata di antenne da parte di gestori di telefonia mobile e le proposte avanzate dal Consiglio di Quartiere circa la necessità di predisporre una programmazione condivisa con i vari gestori che facciano prediligere insediamenti in aree pubbliche e lontane dalle abitazioni.

Il Sindaco risponde che vi è stata una lunga discussione in Consiglio Comunale sull'argomento e l'Amministrazione, visto che tali insediamenti vengono considerati dalla legge come opere di urbanizzazione primaria, non ritiene di volersi dotare di un regolamento o di uno strumento di programmazione che potrebbe essere facilmente impugnato da ogni gestore, lasciando che, le uniche limitazioni alle quali questi ultimi siano tenuti a sottostare, sono quelle previste dalla legge regionale.

Si aggiunge a questo la difficoltà di poter realizzare uno strumento di programmazione

valido che vada a favorire i diritti di un cittadino a scapito di altri e la grandissima domanda del servizio che rende i gestori di telefonia indifferenti a qualsiasi tentativo di trattativa.

A conclusione dell'incontro prende la parola la Presidente di Quartiere lodando il lavoro di tutti i consiglieri che si sono impegnati al massimo nell'ascolto delle problematiche e nella raccolta delle segnalazioni. Segnalazioni che non sempre sono state gestite da parte degli uffici tecnici. Talvolta per la difficoltà del tipo di intervento richiesto, altre volte a causa dei lunghi iter burocratici, talvolta per mancanza di comunicazione tra i vari uffici. Esempio tra tutti le bacheche nelle frazioni che sono state richieste da decenni ma che non vengono realizzate perché manca un regolamento comunale sulle affissioni di questo genere.

Il Vicepresidente Pacifico prende la parola e ricorda la segnalazione fatta per un attraversamento pedonale su Via Dismano all'altezza del nuovo capannone Orogel.

La presidente invece fa presente la richiesta di attraversamento pedonale sulla rotonda di via Chiesa di Pievesestina che, dopo numerosi rimpalli con la Provincia e un sopralluogo richiesto al Consiglio per decidere come posizionare i passaggi è stato infine dato parere negativo perché troppo pericoloso.

Infine si segnala all'assessora Lucchi la richiesta dell'attraversamento su Via San Cristoforo a Provezza in prossimità della fermata dell'autobus fatta più volte a Uffici Comunali e Provincia senza riuscire ad avere una risposta conclusiva. La stessa si impegna a studiare una soluzione e riportare ai consiglieri.

Null'altro vi è da discutere.

^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^

La seduta è tolta alle ore 23:00,

Allegati: //

Letto, approvato e sottoscritto.

Il presidente
Lara Bondanini